

Dossier de presse

Saint-Nazaire, le 7 février 2024

Sport

Saint-Nazaire, véritable terrain de jeux de plein air

Musculation, football, handball, pétanque, pêche, basket, tennis, skate, BMX, danse...Les espaces de pratique libre ne manquent pas à Saint-Nazaire. Près de 88 sites sont répertoriés sur Géo'sports et on estime le nombre de pratiquant-es libres à plus de 15 000 personnes, auxquelles s'ajoutent les nombreuses structures pratiquant en extérieur. La Ville de Saint-Nazaire est pleinement mobilisée pour entretenir ces espaces et en développer de nouveaux. Nouveauté de ce début d'année 2024, l'installation de casiers connectés contenant des équipements sportifs est expérimentée sur 5 sites à Saint-Nazaire, un service libre et gratuit.



CONTACT PRESSE

Ameline Vivier
Service presse
Ville de Saint-Nazaire

07 86 39 85 03

ameline.vivier@saintnazaireagglo.fr



Pratique libre : la Ville mobilisée pour favoriser le sport et les loisirs en extérieur

La Ville a adopté un plan d'actions sur la période 2022 – 2029 appelé « Schéma communal de la pratique libre » qui a plusieurs objectifs :

- Entretien des espaces existants et en créer de nouveaux
- Répondre à la demande des habitants qui souhaitent avoir des espaces d'activités sportives et de loisirs gratuites en extérieur près de chez eux
- Proposer une diversité d'activités et des équipements innovants pour toutes et tous : familles, enfants/jeunes, seniors, touristes, associations, étudiants/scolaires
- Répartir l'offre dans tous les quartiers sans oublier les quartiers prioritaires
- Participer à l'enjeu de faire bouger davantage la population pour sa santé et son bien-être et favoriser le lien social
- Encourager l'activité physique pour toutes et tous avec une attention particulière pour la mixité et la pratique féminine (équipements adaptés, sécurisés, ouverts, et visibles)

Plus qu'une offre sportive, ce plan d'actions permet également de réaménager les espaces publics pour en faire des lieux de vie plus agréables et conviviaux : nouveaux cheminements, plantations, installations de mobiliers urbains, créations d'espaces de rencontre et de promenade... Ville-jardin au bord de l'océan, Saint-Nazaire est aussi une ville plaisir et de loisirs de plein air pour le bien-être des habitants.

La pratique sportive dans l'espace public à Saint-Nazaire en chiffres :

- **88** sites
- **15 000** pratiquant-es hors structures
- Plusieurs milliers de scolaires, adhérents de clubs, pratiquants encadrés par des éducateurs en extérieur
- **1,16** million d'euros investis de 2022 à 2023 pour la rénovation et création des équipements municipaux en accès libre

Les projets à venir (2024 – 2025)

- Fin de la requalification de **l'espace sportif et de loisirs de Prézégat** (printemps 2024) : rénovation du circuit VTT, installation d'un baby-foot.
- Poursuite de l'aménagement du **Stade vélo à Reton** (été 2024) : rénovation complète de la piste d'athlétisme et cyclable, création d'un circuit VTT, d'un parcours permanent d'orientation, aménagements paysagers et installation de mobiliers.
- Rénovation du **plateau de basket extérieur près de l'école Jules Ferry** (avant l'été 2024).
- Etude en cours pour l'installation de **nouveaux équipements sportifs à Herbins** (courant 2024).
- Rénovation du **boulodrome couvert du Parc paysager** (fin 2024).
- **Structures d'entretien physique de plein air** en projet au **Bois de Porcé** (rénovation), à la **Plaine des sports** (rénovation/extension de l'espace de musculation), à **l'étang du Bois Joalland**, à **Saint-Marc-sur-Mer** et sur le **parvis du campus d'Heinlex** (2024 – 2025).
- **Renforcement de l'offre sportive et de loisirs à la Berthauderie** (foot + autres loisirs) avec le projet du Conseil Citoyen de Quartier Nord (été 2025).

- **Création d'un mini skatepark** pour les petits et débutants (2025).
- Rénovation du **terrain de beach-volley à Villès-Martin** (courant 2025).
- Rénovation du **plateau de basket de la Plaine des sports (2025 ou 2026)**.
- ...

Parc paysager : de nouveaux équipements en réflexion

Expérimentés depuis juillet 2023 au sein du Parc paysager, le grand miroir incassable et l'estrade en bois permettant l'organisation de sessions de danse ou de spectacles ainsi que les tables de pique-nique ont reçu un écho très favorable par les habitants. Plus d'une centaine de réponses ont été recensées via le questionnaire en ligne. La Ville a décidé de maintenir ces équipements sur place sans évolution sauf pour le podium qui devrait changer de site. Une réflexion est actuellement menée pour proposer de nouveaux équipements dès l'été prochain.

Retour sur les projets ou aménagements qui ont vu le jour en 2022 - 2023

- Eclairage du skatepark (janvier 2022)
- Sécurisation de la cale de mise à l'eau de Virechat (mars 2022)
- Installation d'équipements sportifs (slackline, beach foot/hand, beach volley) plage de la Courance (été 2022)
- Rénovation du circuit ludique VTT de l'étang du Bois Joalland (décembre 2022)
- L'espace sportif du Pré-Gras à Méan-Penhoët (2022-2023) : création d'un terrain de basket qui jouxte le terrain de football en herbe, diverses pratiques possibles (dances, glisse urbaine ...).
- Création d'un parcours permanent d'orientation étang de la Belle-Hautière (printemps 2023)
- Création de jeux sportifs parc des Rochelles à Saint-Marc (printemps-été 2023) : petit terrain de football, table de tennis de table, babyfoot, mini pumptrack. A proximité des jeux pour enfants et de l'espace de jeux de boules.
- Rénovation du plateau de football de Kerlédé (été 2023) : bitume, tracés, buts et clôtures. Un pare-ballon a été installé à l'automne.
- Création d'un terrain expérimental de basket 3x3 au Square du bout du monde à Kerlédé (été 2023) sur l'ancien espace de jeux de boules.
- Installation d'un but de football sur l'îlot Stef (été 2023)
- Pumptrack de Reton (été 2023).



Le pumptrack de Reton, deuxième plus grand de France - © Christian Robert, Ville de Saint-Nazaire

Casiers connectés : des équipements sportifs en libre-service

La collectivité, en partenariat avec Decathlon et la start-up Equip lance une **expérimentation inédite et innovante : la mise à disposition libre et gratuite de matériel sportif via des casiers connectés sur 5 sites à Saint-Nazaire.**

Depuis janvier 2024 et pour quelques mois, les utilisateurs peuvent louer gratuitement, des ballons, des raquettes ou même des boules de pétanque provenant de Décathlon pendant 1h via l'application *Equip sport* sur smartphone à 5 endroits dans la ville : la Plaine des sports, le complexe sportif de Reton, l'esplanade sportive du Pré-gras à Méan-Penhoët, la Halle sud du Petit Maroc et la plage de la Courance.

Les équipements mis à disposition selon les sites :

- ❖ **Plaine des sports** : ballon de football, ballon de basket, raquettes de tennis de table et balles.
- ❖ **Reton** : ballon de football, ballon de basket, articles de fitness (élastiques, sangles de suspension)
- ❖ **Pré-gras à Méan-Penhoët** : ballon de football, ballon de basket, jeu de Mölkky.
- ❖ **Petit Maroc** : boules de pétanque, ballon de basket et roue pour abdominaux.
- ❖ **Plage de la Courance** : ballon de volley, ballon de football, raquettes de plage.

Hauts de 90 cm, ces casiers se fixent facilement, sont autonomes en énergie (fonctionnement sur batterie) et sont composés de 3 compartiments. On compte près de 600 utilisations depuis leur installation début décembre 2023. Sur un mois d'utilisation, la durée moyenne d'une session sportive est de 28 minutes pour les 5 stations.



Un casier connecté expérimenté près de la Halle sud au Petit Maroc - © Martin Launay, Ville de Saint-Nazaire

La Ville expérimente ce dispositif qui se développe de plus en plus en France jusqu'à fin juin 2024 (durée de 6 mois). Elle dressera un bilan complet afin d'envisager ensuite le maintien ou non du dispositif à partir de l'été prochain. Ce test s'inscrit dans la volonté d'innover et de moderniser le parc des équipements. L'utilisation d'applications smartphone est également envisagée pour proposer des conseils sur certaines stations d'exercices physiques en projet.

A propos d'Equip

Equip est une start-up née en Suisse en 2021. La start-up a mis au point une station multisport, une station de stand-up paddle et une application mobile afin de louer une grande variété d'équipements sportif et de loisir. Elle est présente dans 8 pays, compte près de 45 000 utilisateurs et +15 collaborateurs. En 2022, la start-up lève 5 millions de francs avec pour ambition de révolutionner l'accès au sport. A ce jour, Equip a permis de générer plus de 75 500 heures de pratique : vous pouvez par exemple pratiquer le stand-up paddle, le basketball, le volleyball, le football, la pétanque, le badminton, mais aussi des activités de loisirs comme le mölkky. www.equip.app.

Contact presse :

Quentin Geromin, Head of Business Development.

Place de l'industrie 2 | 1180 Rolle, Suisse | +41 21 822 33 41 | quenting@equip.app.